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本报首席记者 陈佳妮
通讯员 赵亚琪 蒋兰芬

本报讯“早餐热乎、丰盛。”10月30

日一早，湖州市公安局织里分局交巡警大

队食堂来了位“新同事”，和大队民警一起

喝粥、啃鸡蛋饼。

这位“新同事”就是湖州市副市长、公

安局局长张宏亮。从10月30日起，张宏

亮开始了每年雷打不动的“当一周民警”活

动，在织里发现基层首创、倾听基层声音、

谋划明年工作。

这已经是张宏亮连续4年来织里蹲点

了。在此期间，他与派出所民警同吃、同

住、同工作，开展基层派出所值班备勤、接

处警、走访群众等基础工作，听取群众和基

层民警对公安工作的意见建议，在一线解

决基层难题，并调研织里社会治理、公安工

作及队伍建设情况。

浙江在第一批主题教育中，形成了很

多具有浙江特色、可以在第二批主题教育

中发扬光大的好做法、好经验。比如，深化

开展“大走访大调研大服务大解题”活动，

领导带头深入企业、村社开展调查研究甚

至解剖式调研。

张宏亮今年的“当一周民警”，正是浙

江第二批主题教育开展之际。“这一周，我

们要更高效、更有针对性地解决实际问

题。”张宏亮在出发前便定下了目标。于

是，今年他的行程更满了：召开“市县主战”

座谈会、实地调研织南派出所“主防”工作、

实地查看“一老一小”宣教点及农村道路平

交路口治理情况、夜巡织里……

主题教育要和中心工作结合起来，首要

任务便是如何推进高质量发展。每年到织

里蹲点，张宏亮始终关心织里的经济发展和

社会稳定，而社会治理是他必谈的话题。

第一次到织里当派出所民警时，张宏

亮在听取电动自行车专项整治工作情况汇

报后指出，交通治理是当前织里的治理重

点，建议织里公安精准分析问题，拿出实实

在在的解决措施，把织里打造成为全省道

路交通通行最顺畅、最安全的城镇。四年

过去，织里的交通秩序有了明显提升，电动

三轮车载人行为少了，骑电动车佩戴安全

头盔的多了。

今年，张宏亮又到织里镇骥村实地

查看“一老一小”宣教点及农村道路平交

路口治理情况。他发现农村不少路口都

新增了智能语音提醒装置，通过红外线

感应，提前为来往车辆和人员进行安全

预警提醒。对相关做法表示肯定后，张

宏亮说，“提升农村道路服务和安全保障

水平，是深入学习推广‘千万工程’经验、

全面推进乡村振兴的重要内容。要下狠

决心、花大力气，把关乎人民群众生命安

全的事办实办好。”随后，他在交巡警大

队召开座谈会，再次专题研究交巡警工

作质效提升。

主题教育的一大目的，就在于让党员

干部更加识民情、接地气，将基层建议和群

众智慧吸收到政策和行动中，让群众因主

题教育“确有所得”。

11月2日，张宏亮来到织里镇社会治

理中心调研。8年来，平安大姐社会工作

室始终致力于解决基层矛盾纠纷，维护社

会稳定，助力平安建设，目前正在打造“平

安大姐共富工坊”。张宏亮听后说道，“平

安大姐的足迹遍布织里的大街小巷。一起

守护平安织里、平安吴兴、平安湖州，也是

我们的初心和目标。”

一周满满当当的调研，张宏亮的笔记

本里记下大大小小十几个重点问题和意见

建议。在最后的座谈会上，他表示，“我们

将围绕持续擦亮‘织里之治’的总目标，进

一步完善镇域社会治理体系，不断提升现

代化治理能力水平，重点做好生态警务的

‘加法’、源头治理的‘减法’、执法改革的

‘乘法’、电信诈骗的‘除法’，努力为全市、

全省乃至全国提供更多可复制可推广可借

鉴的基层社会治理经验。”

本报首席记者 许梅 通讯员 永检

本报讯 近日，在宁波鄞州区召开的全

省共同富裕试点推进暨最佳实践推介会

上，浙江省高质量发展建设共同富裕示范

区最佳实践（第三批）名单公布，永嘉县检

察听证项目位列其中。

近年来，永嘉县检察院以检助共富为

目标，推进公开听证创新项目，着力化解基

层矛盾纠纷，让公平正义更加可感可触可

信，为走好共富路筑牢法治底座。

该院建立137人的听证员库，邀请各

类专家、旁听群众常态化参加案件公开听

证。对于重大疑难复杂的案件，邀请“两代

表一委员”、媒体列席监督听证会，“两代表

一委员”对听证工作的知晓率达100%。在

听证的具体形式上，该院积极推动上门听

证，通过检察驿站、楠溪江巡回检察等，将

公开听证开到田间地头，2021年以来对拟

不起诉、民间借贷纠纷监督、公益诉讼等

103个案件进行公开听证，覆盖人员1000

余人，对22个案件及时启动司法救助，近

年来经过公开听证的案件实现零信访和零

上诉。

为避免听证“走过场”，永嘉县检察院

以庭审模式推进听证实质性运作，听证员

充分发表意见，全程同步录音录像，听证员

意见采纳率98%，反馈率100%。2021年

以来，该院通过听证促成退赔退赃、公益损

害赔偿68件，挽回经济损失2500余万元，

司法效率提升近30%。

永嘉县检察院还开发“听证一件事”应

用平台，整合案件筛选、专业匹配、在线听

证等多项实用功能，该平台被列入全省重

大改革（重大应用）“一本账S2”、数字法治

系统“一本账S3”。

检察听证项目入选共同富裕“最佳”实践

见习记者 俞可薇 通讯员 程满中

本报讯 近日，第九届杭州律师论坛在

之江饭店举办，旨在进一步提升杭州市律

师行业理论研究水平和法律服务能力，发

挥好律师队伍服务保障作用，助力打造市

场化、法治化、国际化一流营商环境。

前不久，亚运会、亚残运会圆满落幕。

这份圆满背后，离不开优质高效的法律服

务保障：审核各类合同及法律文件超4000

份，处置知识产权侵权及隐性营销行为近

200起，接收审核亚运标志非商业使用授权

申请近500份。

在中国和世界联系更为紧密的当下，

提升涉外法律服务保障水平尤为重要。

此次论坛开幕式发布的“法护营商”律师

服务年宣传片、十大典型案例和优秀法律

服务产品中，不乏“走出去”的举措：浙江

天册律师事务所作为项目专项法律顾问

助力某民营炼化企业与国外某石油生产

公司达成战略合作；10余家杭州律所在

“一带一路”沿线国家和地区设立联络处；

针对跨境电商、外贸出口法律风险防范和

应对，企业境外投资等提供法律服务指南

产品说明书……

杭州市司法局党委委员、副局长、新

闻发言人李军表示，今年以来该局会同市

律师协会出台《“法护营商”律师服务年

活动实施方案》，组建成立律师专家团，

组织律师开展参与立法、建言献策、律师

调解、合规建设、法治讲座、法治体检等

服务，助力企业规范发展和法治化营商环

境建设。

据悉，目前杭州市的律师事务所已超

700家，律师人数近1.6万。近年来，全市律

师行业围绕经济发展、法治宣传、纠纷化解

等企业迫切需求，建立常态化律企沟通帮

扶机制，有效激发和保护了经营主体创新

活力。

发挥好律师队伍作用 助力打造一流营商环境

本报记者 江南

本报讯 如何推动直播电商产

业更加规范，浙江有了新探索。近

日，在“双十一”到来之际，杭州市

滨江区发布行业内首部直播电商

合规指引，并成立直播电商合规中

心和合规委员会，引导行业、企业

自律，帮助直播产业有效防范法律

风险。

合规委员会既是智库更是决策

机构。经选举，全国工商和市场监

管部门十大法治人物魏均新担任滨

江区直播产业联合会合规委员会主

任，9家头部直播电商企业负责人

为合规委员会委员，由直播电商头

部公司派员作为常务委员。合规委

员会同时聘任学界、法律界、智库专

家等作为专家委员，邀请“两代表一

委员”、社会知名人士、新闻媒体、社

会组织代表等作为观察员，开展行

业合规的调研分析、科学评价、有效

建言、精准决策等工作。

据介绍，此次发布的《杭州市

滨江区直播电商合规指引》，围绕

指导原则、内容架构、价值取向、组

织体系、路径机制和执行监督等六

方面，对直播产业进行了规范，为

平台、商家、消费者和监管部门提

供实操指引。“比如对于价格恶性

竞争如何处置这一问题，合规进行

了详细规定，而且不光是针对直播

企业的，还包括了上下游公司，以

确保消费者能买到多快好省的产

品，没有后顾之忧。”交个朋友控股

副总裁孔阳说。

作为“直播产业第一区”，滨江

区集聚直播电商企业300余家，辐

射上下游企业近千家。今年1—4

月，滨江的直播产业营收已超110

亿元，成为经济发展的“倍增器”。

公安局长连续四年下基层当一周民警

规范直播电商产业

杭州滨江发布
首个合规指引

眼下正是杭白菊采摘收获季节，在桐乡

市高桥街道三村村的杭白菊基地里，近200

亩雪白的杭白菊在阳光的照耀下和附近美

丽的乡村一起构成了优美的田园画卷。

桐乡是杭白菊原产地，被誉为“中国杭

白菊之乡”。近年来，三村村通过党建引领，

发展壮大村集体经济，组织兴建杭白菊基

地。今年是基地投产的第一年，通过深加工

挖掘杭白菊的附加值和吸引游客前来打卡

旅游等方式，预计将会带来近五百万元的经

济收益，让更多的村民在家门口就能增收致

富，推动乡村振兴。

新华社 徐昱 摄

杭白菊产业
助力乡村振兴


